

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## A Travers Nos Régions

PORT-GENTIL : GABRIEL TCHANGO AU CHEVET DES COUCHES SOCIALES VULNÉRABLES



Photo: CNE

**LE** week-end écoulé, Gabriel Tchango, édile de Port-Gentil, a rendu visite à ses administrés, ceux particulièrement affectés par le phénomène de la vie chère. Il était à la tête d'une délégation composée de quelques-uns de ses adjoints, proches collaborateurs et des maires d'arrondissements. Ensemble, ils ont sillonné les 4 arrondissements de la cité pétrolière. Les mains chargées, il a apporté quelques présents à quelques compatriotes économiquement faibles, qui ont besoin d'assistance en ces temps de vaches maigres. Gabriel Tchango a distribué des kits alimentaires aux familles visitées. Les bénéficiaires ont également reçu un accompagnement financier pour des desiderata à leur convenance. À en croire le maire, l'action menée s'inscrit dans le droit fil de la politique de partage prônée par le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba. Naturellement, les populations, louant l'initiative, ont exprimé leur gratitude à leur hôte. Elles ont par ailleurs saisi l'occasion pour porter à la connaissance de celui-ci leurs difficultés sociales au quotidien.

## ASSOCIATION BIA-BIA : 2 ANS DÉJÀ AU SERVICE DE L'UNITÉ DES FILS FANG DE L'ESTUAIRE



Photo: Jocelyn Abila

**CRÉÉE** en avril 2021, l'association "Bia-Bia", ou "nous-mêmes, nous-mêmes", a fêté son 2e anniversaire le 15 avril dernier au village Mekonaname, non loin de la ville de Ntoun, en présence de certains dignitaires comme l'ancien Premier ministre Julien Nkoghe Bekale, ou encore Paul Mba Abessole. En deux ans d'existence, outre la "consolidation de l'unité et la solidarité des fils fang de l'Estuaire", l'association "Bia-Bia", qui compte environ 200 adhérents aujourd'hui, a pu, en dehors du département du Komo-Mondah (Ntoun), installer aussi ses cellules dans le Komo-Kango (Kango), Komo-Océan (Ndzomoé) et la Noya (Cocobeach). Elle a même des antennes dans les 5e, 6e et 2e arrondissements de Libreville. L'heure était donc, samedi écoulé, au bilan à mi-parcours et aux réjouissances. Même si beaucoup reste à faire. D'autant qu'au-delà de l'unité et, surtout, des actions sociales en faveur des démunis et des personnes du 3e âge, "Bia-Bia" ambitionne aussi, selon sa présidente fondatrice, Léonie Danielle Dzime Essaba, de voir les fils de l'Estuaire se retrouver culturellement. D'où la dynamique de l'élaboration de la cartographie des villages de l'Estuaire. En effet, pour les promoteurs de "Bia-Bia", la culture fonde l'identité d'un peuple. "Nous devons donc la transmettre à notre descendance comme héritage", a ajouté Mme Dzime Essaba.

CNE & LRA

## Ntoun : Camélia Ntoutoume-Leclercq lance les cours de soutien



Photo: AN

La ministre de l'Éducation nationale s'adressant aux apprenants.

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

**L**A semaine passée, la ministre de l'Éducation nationale, Camélia Ntoutoume-Leclercq, a procédé au lancement des cours de soutien dans de nombreux établissements scolaires de la commune de Ntoun, chef-lieu du département du Komo-Mondah.

L'objectif de cette campagne de soutien à l'éducation est d'aider les apprenants à améliorer leurs moyennes obtenues lors des examens blancs du CEP, BEPC et

Bac. Et face au faible taux obtenu, ces cours de remise à niveau se veulent l'occasion pour l'Association des parents d'élèves (APE) de s'impliquer de manière présente dans le processus.

La ministre Camélia Ntoutoume-Leclercq a rappelé les objectifs de ces cours de soutien. "C'est la troisième édition consécutive que nous organisons des cours de remise à niveau, et cela en ma double qualité de conseillère municipale du 1er arrondissement de Ntoun. Pour cette année, après échanges avec les chefs d'établissements du premier

et du second degré, nous notons que les résultats des examens ont été peu satisfaisants. D'où l'invite faite aux parents de nous soutenir dans ce processus, pour que les enfants puissent correctement travailler. Le but est de faire en sorte que les élèves puissent obtenir de meilleurs résultats lors des examens nationaux à venir", a expliqué la marraine.

En effet, selon les chiffres communiqués par le président de l'APE Michel Raubacky, les taux de réussite aux examens blancs se situent autour de 25 %. Ce qui est très faible.

## Port-Gentil : du baume au cœur des pensionnaires de la prison, du CEMI et de Jean Violas



Photo: NGUIMBI Julie

Photo de famille après le geste de solidarité à la maison carcérale.

René AKONE DZOPE  
Port-Gentil/Gabon

**"G**ÉNÉRATION citoyenne", association apolitique et à but non lucratif, a effectué sa première sortie en début de semaine, quasiment un an après l'obtention de son autorisation d'exercer.

Hulka Ndinga, son président,

Éric Leguetsa (président d'honneur) et de nombreux membres (en grande partie des croyants) ont, à cette occasion, rendu visite aux pensionnaires de la prison centrale de Port-Gentil, aux vingt (20) enfants de la rue du Centre d'espérance et mission d'insertion (CEMI) et aux dix (10) grabataires de la cité Jean-Violas. Ils leur ont apporté des lots de produits de consom-

mation courante.

Pasteur dans une église locale, Éric Leguetsa s'est appuyé, pour justifier l'importance de leur action, sur la parole de Dieu tirée des Saintes écritures, précisément Mathieu 25, verset 35 : "J'avais fait faim, vous m'avez donné à manger ; j'avais soif, vous m'avez donné à boire (...). À chaque fois que vous avez fait du bien à l'un de vos semblables, c'est à moi que vous l'avez fait."

Pour lui, ce mouvement prouvera à la face du monde que les jeunes de l'Ogooué-Maritime ne sont ni des bandits, ni des désordonnés, encore moins des parias, mais "une génération consciente, citoyenne, décidée à apporter, aux côtés des aînés, leur modeste contribution à l'essor du pays." Partout où elle est passée, "Génération citoyenne" a reçu des remerciements et des bénédictions de la part des bénéficiaires.